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OGGETTO: Verifica numero legale e comunicazioni

Presidente Cagiola: Buonasera a tutti. Invito i consiglieri a prendere posto. Un saluto ai consiglieri

comunali presenti, all’amministrazione, agli assessori, il pubblico presente in aula e quello che ci

ascolta  da  casa  per  mezzo  di  Centro  Mare  Radio.  Chiedo  al  Segretario,  di  fare  l’appello  per

verificare il numero legale e la validità della seduta.

Il Segretario Generale, procede all’appello nominale dei presenti per verificare la regolarità dello

svolgimento della seduta del Consiglio Comunale

Segretario: Grazie Presidente. Paliotta, Agaro no, Ascani, Asciutto no, Cagiola, Cervo no, Ciampa,

Crimaldi no, D’Alessio, Fargnoli no, Fierli,  Grando no, Marongiu, Palermo no, Penge, Ruscito,

Latini. Dieci presenti, la seduta è valida.

OGGETTO: approvazione nuovo regolamento generale delle entrate tributarie (art. 52 Dlgs

466/1997);

Presidente Cagiola: Partiamo con il punto all’ordine del giorno: approvazione nuovo regolamento

generale delle entrate tributarie (art. 52 Dlgs 466/1997); La parola all’assessore Trani, prego.

Assessore  Trani:  Buonasera  a  tuti.  Su  questo  punto,  siccome  in  commissione  bilancio,  alcuni

commissari  volevano  approfondire  alcuni  argomenti,  è  stata  valutata  la  possibilità  di  ritirare  il

punto. E domani dovrebbe essere stata convocata la commissione per poter andare ad approfondire

alcuni aspetti importanti. Grazie.

Presidente Cagiola: Grazie assessore. Su richiesta dell’amministrazione il punto numero 1 viene

ritirato e rimandato a dopo l’approfondimento in commissione. 

OGGETTO: approvazione nuovo schema di contratto di gestione degli  immobili  comunali

adibiti ad uso culturale tra Comune di Ladispoli e società Ala servizi srl; assestamento

Presidente Cagiola: Procediamo con il secondo punto: approvazione nuovo schema di contrato di

gestione degli immobili comunali adibiti ad uso culturale tra comune di Ladispoli e società Ala

Servizi. Relaziona l’assessore Trani, prego.

Assessore Trani: Grazie. Questo punto è molto importante per l’amministrazione in quanto da parte

dell’Ente è stato effettuato un taglio, è stato previsto un taglio sia all’Ala Servizi per € 100.000,00 e

sia per Flavia Acque. Quindi è importante andare a riscrivere le regole per stabilire il nuovo importo

del  contrato  di  servizio  tra  Ala  Servizi  ed  Ente.  Con  l’occasione.  Oltre  a  portare  il  valore
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complessivo da € 349.116,00 a € 249.116,00, sono state effettuate alcune modifiche.  Sono stati

inseriti nell’articolo 2 immobili oggetto della gestione, che magari vado a elencare. Sono Centro

Arte e Cultura, Sala Polifunzionale di Yvonne de Begnac, Sala Rossellini, Parco Pubblico di Palo,

Spazio  Aggregativo  e  sito  archeologico  la  Grottaccia  e  Centro  Aggregazio9ne  Giovanile  Viale

Mediterraneo. E poi è stata diminuita la stampa per quanto ri8guarda il periodico di informazione

che 11 pubblicazioni  è  passato a  4 pubblicazioni  trimestrali.  Poi,  sono stati  stralciati  i  rapporti

contrattuali con emittente radio locale, in quanto il rapporto lo ha con l’ente d’appartenenza, non

c’entrava  nulla  nel  contrato  di  servizio  quella  parte.  E  poi  l’incasso  dei  proventi  derivanti  dal

servizio di gestione degli immobili adibiti ad uso culturale, saranno gestiti direttamente dagli uffici

comunali e non più dall’Ala Servizi. Questo è quanto. Lascio la parola al consiglio comunale.

Presidente Cagiola: Grazie assessore. Prego consigliere Penge.

Consigliere Penge: Buonasera a tutti. Diciamo che, fermo restando il risparmio che vuole essere

l’unico  argomento  importante  di  questa  delibera,  la  questione  è  che,  sollevata  anche  in

commissione, non c’è stato l’approfondimento che ci doveva essere su questo punto, an che perché

ci sono delle cose, molti punti che non rispettano il contratto dell’Ala sull’uso degli immobili e altre

cose. Quello che noi chiediamo è il rinvio del punto perché c’è bisogno di un approfondimento. Tra

l’altro io vorrei invitare anche la dirigente che si occupa del settore perché ci sono state anche molte

segnalazioni sui problemi che riguardano questo punto. Se è possibile ritirarlo, altrimenti io stasera

uscirò dall’aula perché per quanto ci riguarda non si può votare in questo momento. Grazie.

Presidente Cagiola: Grazie consigliere Penge. La parola al sindaco.

Sindaco Paliotta: Grazie Presidente e buonasera a tutti. Consigliere, come ha visto per esempio per

il punto precedente, quando ci sono i tempi per approfondire ulteriormente noi lo abbiamo sempre

accettato. Questa delibera, i tempi sono ormai maturi, se non superati per certi versi. Io invito, se ci

sono  dubbi  di  grande  portata,  possiamo  anche  vederli  adesso.  Altrimenti  invito  il  consiglio

comunale a discutere poter approvare il punto. Potremmo comunque modificarlo in seguito, non è

un punto irreversibile.

Presidente Cagiola: Grazie Sindaco. La parola all’assessore Trani.

Assessore Trani: è importantissimo questo punto, e capisco che ci siano delle problematiche da

affrontare.  È importante approvare lo schema per il  taglio che è stato fatto dall’ente  in sede di

bilancio di previsione, perché altrimenti, se non si approva lo schema di contratto il taglio non può

essere attuato, e si verificherà un grave danno per l’ente quando si dovrà redigere il bilancio. Se ci
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sono delle problematiche che sono sorte anche da parte dell’amministrazione e della responsabile

del  servizio,  ho  invitato  a  partecipare  il  responsabile  delle  partecipate  dottor  Bucci.  Visto  che

dobbiamo portare in aula il contrato di servizio modificato dell’altra partecipata, nel breve periodo

può  essere  fatta  una  commissione  con  delle  proposte  per  delle  variazioni.  Sarà  riaperta  la

discussione e si potranno fare delle modifiche. È importante approvarlo oggi per il taglio che ho

fatto nel bilancio di previsione. Grazie.

Presidente Cagiola: Grazie assessore. Prego consigliere Penge.

Consigliere Penge: Il taglio è sicuramente importante però è chiaro che io sono convinto che non si

potranno fare le modifiche,  altrimenti  voi avreste  fatto una delibera che prevedesse soltanto un

taglio e il resto lo avreste lasciato ‘per regolamentare gli immobili. Siccome non avete fatto questa

divisione, io ritengo che non si potrà modificare in futuro, per quanto mi riguarda non voterò ed

uscirò dall’aula, perché secondo me in questo momento la delibera non si può votare così com’è.

Dovevano essere fati due atti distinti. Grazie.

Presidente Cagiola: Grazie consigliere Penge. Prego consigliere Fierli.

Consigliere Fierli: Buonasera e grazie Presidente. Faccio presente che al di là del taglio, c’è una

importante  espressione  sul  contratto  che  riguarda  i  beni  immobili  del  comune.  I  proventi  che

derivano dal cosiddetto affitto dei beni, in questo caso avere il pensiero di come poter utilizzare

quelle strutture, è giusto anche che i proventi vadano agli uffici dove possono essere riutilizzati per

il bene delle strutture stesse. Mentre, in precedenza, non era così. Vuol dire non poter rimpinguare

quei capitoli che riguardano le strutture e quindi gli assessorati che indirizzano quelle strutture. Un

esempio  importante  è  quello  del  Centro  di  Aggregazione  Giovanile.  Questo  è  un  passaggio

importante. Ribadisco o l’importanza e la validità di questo atto. Mi metto a disposizione verso i

commissari in qualità di presidente qualora volessero essere discusse in seguito delle modifiche.

Grazie.  

Presidente Cagiola: Grazie consigliere Fierli. Prego consigliere Marongiu.

Consigliere Marongiu: Buonasera a tutti. Io ringrazio l’assessore Trani. In virtù del fatto che sono

una  nuova  arrivata,  stamattina  ha  cercato  di  farmi  capire  diversi  aspetti  dei  contratti  delle

partecipate. Apprezzo il discorso legato ai 100.000,00 euro. Però, ritengo anche necessario il punto

che  è  emerso,  rivedere  il  contratto.  Ci  sono  delle  incongruenze  tra  quella  che  è  la  richiesta

dell’utenza,  l’ufficio  di  competenza,  l’aumento  degli  immobili.  Ritengo importante  emendare  a

breve giro, per formalizzare tutto nella maniera più corretta possibile. Grazie.
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Presidente  Cagiola:  Grazie  consigliere  Marongiu.  È  arrivato  il  consigliere  Fargnoli.  Prego

assessore Trani.

Assessore Trani: Si consigliera, non c’è nessun problema. Magari ci possiamo mettere d’accordo

sulle modalità. Già spiegavo che dovremmo tornare in aula per l’altro contratto di servizio. Per me

non c’è nessun problema a modificare l’attuale contratto. L’importante è che questa sia una basa da

cui ripartire per quanto spiegavo in precedenza. 

Presidente Cagiola: Grazie assessore. Prego consigliere Ruscito.

Consigliere Ruscito: Solo per chiedere cinque minuti di sospensione per un approfondimento.

Presidente Cagiola: Sospensione accordata. Il consiglio riprenderà alle 21:35.

Sospensione del consiglio comunale

Alla ripresa dopo la sospensione

OGGETTO: approvazione nuovo schema di contratto di gestione degli  immobili  comunali

adibiti ad uso culturale tra Comune di Ladispoli e società Ala servizi srl; 

Presidente Cagiola: Riprendiamo le attività del consiglio. Prego dottoressa per l’appello

Il Segretario Generale, procede all’appello nominale dei presenti per verificare la regolarità dello

svolgimento della seduta del Consiglio Comunale

Segretario: Grazie Presidente. Paliotta, Agaro no, Ascani, Asciutto no, Cagiola, Cervo no, Ciampa,

Crimaldi no, D’Alessio, Fargnoli, Fierli, Grando no, Marongiu, Palermo no, Penge, Ruscito, Latini.

Undici presenti, la seduta è valida.

Presidente Cagiola: Grazie dottoressa. Prego consigliere Ruscito

Consigliere Ruscito: Grazie Presidente. Ho chiarito con l’assessore alcuni aspetti che non mi erano

chiari.  Noi  andiamo  a  rivedere  questo  contratto  di  gestione  che  abbiamo  con  Ala  Servizi.  Mi

raccomandavo affinché non vengano a mancare i servizi che finora la società ci ha assicurato. Se

facciamo dei tagli, l’impegno delle partecipate deve comunque rimanere invariato. Spero che nei

prossimi giorni ci siano degli incontri con la società e l’assessore per fare ulteriore chiarezza sui

rapporti, soprattutto in virtù del fatto che stiamo parlando di immobili importanti come il Centro

Arte e Cultura e il Centro di Aggregazione Giovanile. È chiaro che se viene a mancare un importo

così  importante,  l’importante  è  che il  direttore  della  società  riesca  a  mantenere  intatto  lo  stato
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qualitativo che fino ad oggi c’è stato. Speriamo che altri introiti possano essere individuati, come

una migliore gestione delle farmacie. Se ci saranno questi incontri, se potremmo essere presenti

anche noi per vedere da vicino questa situazione sicuramente si potrà fare chiarezza. Comunque è

una delibera che andremo a votare cercando di migliorare il servizio, fermo restando questo atto di

spending review di imperio.  Speriamo che il  direttore e i dirigenti  possano tenere i servizi  allo

stesso livello. Ci auguriamo che in questa fase di tagli si possano mantenere i servizi. Anche per il

Gazzettino. Stiamo cercando di migliorare. La situazione gestionale che oggi è disastrosa a livello

di tutti i comuni ci porta comunque a confidare nei dirigenti affinché possano mantenere i servizi

che fino ad oggi hanno garantito alla città. 

Presidente Cagiola: Grazie consigliere Ruscito. La parola al Sindaco.

Sindaco Paliotta:  Grazie. Per dire che con i direttori  e con i CdA di entrambe le partecipate il

confronto  lo  abbiamo iniziato  all’inizio  dell’anno.  Sono consapevoli  della  situazione  ed  hanno

portato delle ipotesi di taglio che noi abbiamo preso in considerazione. Oggi facciamo un atto che

mette in logica il contratto con loro e il bilancio approvato. Dal punto di vista gestionale c’è invece

bisogno di ulteriori approfondimenti.

Presidente Cagiola: Grazie Sindaco. Prego consigliere Penge.

Consigliere Penge: Io non parteciperò alla votazione visto che volete portare avanti l’atto. Anche

perché ritengo che ad oggi le clausole previste non sono rispettate, anzi, qualcuna è anche cambiata.

Se il sindaco ha già parlato con i direttori, è chiaro che loro sono consapevoli che ci sono stati dei

cambiamenti che però potevano essere visti nel frattempo. Non sono convinto che se approviamo

questo atto, poi si riesca a fare delle correzioni in corsa. Anche perché oggi entra in vigore il decreto

sulle partecipate e ci sono stati molti cambiamenti sulle norme. Non so se sono cambiati anche i

parametri  con la  fusione.  Dopodiché bisogna capire  quali  sono le norme che varieranno questa

fusione che è stata già approvata. Grazie.

Presidente  Cagiola:  Grazie  consigliere.  Interventi?  No.  Il  consigliere  Penge  esce  dall’aula.

Mettiamo  in  votazione  il  secondo  punto  all’ordine  del  giorno:  approvazione  nuovo  schema  di

contratto di gestione degli immobili comunali adibiti ad uso culturale tra Comune di Ladispoli e

società  Ala  servizi  S.r.l.  Chi  è  favorevole?  Unanimità  dei  presenti.  Votiamo  l’immediata

eseguibilità. Favorevoli? Unanimità dei presenti. Il punto è approvato.

OGGETTO: Assestamento generale di bilancio e salvaguardia degli equilibri per l’esercizio

2016, ai sensi dell’art. 175, comma 8, e art. 193, D.lgs 267/00. 
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Presidente  Cagiola:  Passiamo  al  terzo  punto  all’ordine  del  giorno:  Assestamento  generale  di

bilancio e salvaguardia degli equilibri per l’esercizio 2016, ai sensi dell’art. 175, comma 8, e art.

193, D.lgs 267/00. Relaziona l’assessore Trani.

Assessore Trani:  La formulazione dell’art.  187 TUEL, non prevede più infatti  la  possibilità  di

applicare l’avanzo di amministrazione libero per il finanziamento delle spese di funzionamento non

ripetitive di qualsiasi periodo dell’esercizio, e per altre spese correnti solo in sede di assestamento.

Essendo ora esclusivamente consentita l’applicazione per il finanziamento delle spese correnti a

carattere non permanente. Tale disposizione tra l’altro, impone il preciso rispetto di uno specifico

ordine di priorità che privilegia in sequenza, la copertura dei debiti fuori bilancio, i provvedimenti

necessari per la salvaguardia degli equilibri di bilancio, finanziamento di spese di investimento, ed

appunto il  finanziamento  delle  spese correnti  a carattere  non permanente.  Naturalmente  invece,

sulla  base  di  quanto  disposto  dall’art.  193  TUEL,  è  consentito  il  ricorso  alla  quota  libera  del

risultato di amministrazione per il ripristino degli equilibri, ove però non possa provvedersi con le

modalità ordinarie a cui prioritariamente occorrerebbe fare riferimento. Di conseguenza, laddove

emerga  una  situazione  di  squilibrio,  è  possibile  ricorrere  all’applicazione  dell’avanzo  di

amministrazione per il finanziamento delle spese correnti, essendo prioritario proprio il ripristino

dell’equilibrio di bilancio, anche mediante l’utilizzo di una risorsa non sistematica come l’avanzo. Il

problema invece potrebbe emergere successivamente dopo la chiusura della manovra generale di

assestamento  di  bilancio,  qualora  la  gestione  finanziaria  rivelasse  l’emersione  di  spese  non

congruamente  stimate  nell’ambito  degli  stanziamenti  aggiornati.  In  tale  ipotesi,  in  assenza  di

ulteriori  risorse  disponibili  per  giungere  legittimamente  all’utilizzazione  del  risultato  di

amministrazione libero, non potrà che farsi ricorso alle segnalazioni obbligatorie di cui all’art. 53,

comma 6, TUEL da parte del responsabile del servizio finanziario che dovrà trasmettere al Sindaco,

al  consiglio  comunale,  alla  Corte  dei  Conti,  all’organo di  revisione che riaprono anche oltre  il

termine  del  31  luglio  le  procedure  dell’art.  193  TUEL.  Con  questo  assestamento  vengono

ripristinati alcuni capitoli, spese per lavorazione verbali del Codice della Strada, fornitura libri di

testo.  Refezione  scolastica,  assistenza  educativa  scolastica,  rette  minori  istituto,  assistenza

domiciliare disabili, consumi, illuminazione pubblica. Grazie.

Presidente Cagiola: Grazie assessore. Prego ragioniere Arata.

Ragioniere  Arata:  Faccio  una  precisazione.  Questa  manovra  ci  è  stata  consentita  dall’ultimo

comma del principio contabile 4.2 che fa salva la possibilità di utilizzare l’avanzo libero derivante

da diminuzione di fondo crediti di dubbia esigibilità per finanziare il fondo crediti di quest’anno. È

la circostanza che si è verificata. Pertanto questi € 400.000,00 di spese elencate dall’assessore, sono
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state  svincolate  dal fondo crediti  di dubbia esigibilità  che è stato coperto dall’avanzo dell’anno

scorso. Poi c’è un’altra serie di aggiustamenti, che riguardano il nuovo piano delle alienazioni, il

reperimento di alcune poste in bilancio,  ed altre variazioni date da maggiori entrate verificatesi.

Grazie.

Presidente  Cagiola:  Grazie  ragioniere.  Interventi?  No.  Passiamo  alla  votazione  sul  punto:

Assestamento  generale  di  bilancio  e  salvaguardia  degli  equilibri  per  l’esercizio  2016,  ai  sensi

dell’art.  175,  comma  8,  e  art.  193,  D.lgs  267/00.  Voti  favorevoli?  Dieci.  Astenuti?  Nessuno.

Contrari?  Uno.  Votiamo  per  l’immediata  eseguibilità.  Favorevoli?  Dieci.  Astenuti?  Nessuno.

Contrari? Uno. Il punto è approvato. 

OGGETTO: presentazione al consiglio comunale del DUP 2017-2019, ex art. 170, D.lgs 267/00

Presidente Cagiola: Passiamo al quarto punto: presentazione al consiglio comunale del DUP 2017-

2019, ex art. 170, D.lgs 267/00. Relaziona l’assessore Trani.

Assessore Trani:  Come ha ben precisato il presidente del consiglio,  il  DUP 2017_2019 è stato

presentato in giunta ed è stato approvato. Qui la norma dice che deve essere presentato in consiglio

comunale.  La  vera  discussione  del  DUP sarà  entro  60  giorni,  quindi  si  affronteranno  le  varie

tematiche e problematiche che sono inserite all’interno del DUP. Ricordi che il DUP non è altro che

una programmazione che l’ente deve effettuare da qui a ai prossimo tre anni. Va essenzialmente ad

analizzare,  si  divide in  sezione strategica e sezione operativa.  Nella  sezione strategica  vengono

analizzate le principali scelte dell’amministrazione, gli obiettivi e le condizioni esterne ed interne.

Nella sezione operativa vengono analizzate le missioni e i programmi e la parte del fabbisogno del

personale, patrimonio ed altri strumenti di programmazione.

Presidente Cagiola: è una presa d’atto che fa il consiglio comunale. Il resto verrà fatto in sedute

successive. Ci sono 60 giorni per presentare eventuali emendamenti al documento. Se il consiglio

ne dà atto, il presidente prende a sua volta atto che il documento è stato relazionato in aula, e diamo

60 giorni di tempo per lavorare sul documento, presentare idee, emendamenti e riproporlo in aula

per essere trattato. Esauriti  i punti,  possiamo dichiarare la chiusura del consiglio alle ore 21:55.

Grazie  e  buonasera  a  tutti.

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------
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